

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre. . . . 2 pesetas.
EXTRANJERO: Un trimestre. . . . 4 —

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.
Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.
Reclamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCIA CAMINERO

El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador. Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

¡A los.....!

Se avecinan las elecciones municipales y la calma más perfecta nos hace sospechar que se trata por esta vez de seguir los mismos trillados procedimientos, que convirtieron años ha la casa del pueblo en casa propia de este ó del otro cacique.

Como nuestro periódico no es demócrata de mote, tiene la obligación, que con gusto cumple, de dar el alerta á todos los elementos, sean quien fueren, que contando con fuerza propia, pueden desmembrar el robusto poder que hizo de la ley de la mayoría instrumento de servicios personales.

Enemigos cerrados de alianzas de elementos heterogéneos hemos sido: si hoy en favor de alianzas hablamos, es porque el bien de Valdepeñas esté muy por encima de las tristes rencillas de apellidos y de familias. Si hoy pensamos en alianzas probables, es porque su necesidad es imperiosa, porque ellas van á quebrantar definitivamente el reinado del favor y del cohecho; es porque van á dar (ó pueden dar mejor dicho) resultados admirables, que jamás se vieron ni pensaron, y de los que el pueblo nuestro, tan sediento de justicia, puede aprovecharse.

Se trata de matar las grandes fracciones que escaramucean bajo el pendón de un apellido, y para obra tan grande hace falta la unión de los partidos nuevos, de los elementos obreros y del partido del porvenir, ¿se nos entiende bien?

Si nos guiaran intereses personales que alcanzar, ó pobres venganzas que cumplir, seríamos infames y canallas: no; altamente lo proclamamos; nos guía el amor al pueblo, y ante él, pedimos á todos los que comulgan con ideas democráticas su concurso ó le ofrecemos el nuestro. No se trata aquí de intereses de bando, se trata de hacer una buena obra. Olvidemos por un momento rencillas insignificantes, y seamos todos, como somos, amigos y patriotas. Dejemos las intransigencias de cuestiones cerradas y vamos unidos al triunfo cierto que nuestra fuerza total nos brinda; porque si ánimo lo hacemos, seremos todos derrota-

dos uno á uno, y las viejas fuerzas, durmiendo sobre sus conquistadas posiciones, se reirán á mandíbula batiente de nuestra candidéz.

No olvidemos los partidos avanzados que nos vencen, porque nos dividen, porque fomentan nuestra pequeña separación, porque hacen arma poderosa de los chismes de portería. No nos dejemos engañar: unámonos y les venceremos.

Ellos no tienen fe: nosotros miramos sonriendo el porvenir; ellos no tienen entusiasmo, á nosotros nos enardece la lucha; luchemos, luchemos unidos los partidos demócratas del porvenir, que ya después echaremos suertes sobre la túnica conquistada.

La rectoría nos abre sus brazos para declararnos hijos suyos; sólo pide que nos unamos. El hombre que primero inicie y trabaje esta unión, será el más patriota, el más valiente y su nombre será bendecido.

Quien quiera que sea puede disponer de EL DEMÓCRATA.

EL DEMÓCRATA es del pueblo.

Crónica Madrileña

EL PÚBLICO AMO.....!

Estoy con el alma en un hilo.

Anoche he visto silbar otro estreno y van tres, uno de tres de á tío, como los famosos golpes de llamador del novelista.

Digan lo que quieran los termómetros, el público va al teatro con un vino pésimo, y decidido á ejercitarse en el juego de los pies, al menor descuido del libretista ó del músico.

Primero fué «El abuelo», después «El parador de las golondrinas» anoche «El Eden Club»... todos yacen en el panteón del olvido involuntario...

Aun cuando á mí me pateen un millón de veces, comprendo que el público ha tenido razón al protestar de los tres juguetes ó lo que sean las obras representadas. El público muy rara vez se equivoca al silbar, aunque se equivoca muchas veces al aplaudir. Más claro, que viven en los carteles insignes mamarrachos, y por lo tanto, el juez no es tan malo como se pretende.

Nuestro público, mal acostumbrado y todo, no pasa por ciertas cosas; podrá aplaudir lo malo, no lo niego, pero siempre protesta lo cursi; y las obritas estrenadas lo eran de tres pares de be-moles.

Yo quiero que se me diga si por muy posadera que sea una mujer; puede decir esto:

—Jitano, (no recuerdo su nombre)— usted es su madre.

Posadera.—No.

Jitano.—Entonces; su padre...

Posadera.—... la he criado yo...

Jitano.—Con biberón.

Posadera.—(con aires de *melo*.) No... con las raíces de mi alma... y el público lanza un ¡oh! inconfundible... protesta de lo cursi.

Otra frascilla, de semi-seda, es «*la rica vitela de tu abanico*» que un poeta dice á una arrepentida, á quien sigue á Asturias, sin duda para aprender á no ser lila.

El «Edén» de anoche no es cursi; es tonta... y si se silbó fué por querer convertir el Teatro Lírico en el Teatro Japonés; bailando y cantando desde el tango hasta «Carmen» acompañada de guitarras y bandurrias. Además sacaron á Maffei, el conde fracasado en Romea, con el fin de que nos diera un latazo horroroso con su catalepsia.

Y el público cansado de que le tomen de pito, va á los estrenos de mal vino, y va á resultar de esto que, como siempre, pagarán justos por pecadores.

El público quiere arte, venga de donde viniere: quiere algo nuevo, algo original; que le haga sentir sin llorar, y reír sin ruborizarse... porque en algunas obritas hay cada chiste, que ya, ya...

Como que un amigo mío decía el otro día que de seguir así tendríamos que oír ciertas obras con preservativo apropiado.

Y esto, francamente, es un inconveniente, de no hacer un teatro para hombres solos.

Lo único que yo quiero hacer saber á mis lectores es el vino del público, con el fin de que no les den gato por liebre las compañías sueltas que excursionen para restaurar los esperpentos silbados.

Y al cumplir hoy tan penoso cuanto ineludible deber, aseguro una vez más que reconozco al público como juez soberano, y que á semejanza del perro, lameré, si no la mano, la pata que me jalee.

Y Dios misericordioso tenga á bien concederme toda su misericordia...

...Y ahora me fijo yo en que estoy temblando.

IVÁN ANDRESWICH.

Picotazos

No se habla de otra cosa.

Los grandes diarios se ocupan á *idem* de lo mismo.

El pleito de la jefatura, acerca de lo cual hay mil discusiones y hasta apuestas que es fácil se paguen á real por duro, como el interés que cobran algunos *angelitos* á la semana.

De esto de la jefatura se puede decir lo de aquel vendedor ambulante que todos recordamos, *¿quién se la llevará?*

Ya se anuncian sorpresas como en

los bailes de *piñata*, por eso es fácil que el castellano de Mos y el otro, al hacer la convocatoria para la *lotería de la jefatura*, pongan: «Nota: al final la *gran piñata*,» (cajistas, ojo con las erratas.

En esta *lotería* también se ha adelantado el Sr. Moret.

Hay quien está sentado esperando que le toque el gordo; D. Segis ha ido á tocarlo él á Zaragoza y la prensa en sus potentes columnas nos lo ha dicho; un baturro de 200 kilos, ¿se quiere más gordo?

De todo lo cual, y sin perjuicio de tercero, como dicen los legistas, parece deducirse que no es verdad aquello de «al que madruga Dios le ayuda,» porque no habrá muchos *papabilis* que madruguen más que el inventor de los banquetes por abecedario, y sin embargo siempre tiene el santo de espaldas.

*

**

En un distrito de Madrid no han proclamado candidato á concejal los republicanos á un Sr. Cao, por falta de un voto.

¡Por falta de un voto no han proclamado á Cao! Si el día de la elección le falta también, se cae.

*

**

Romero Robledo está desconocido. Le han visitado los periodistas, le han interpelado y él se ha encerrado en un completo mutismo.

D. Paco no quiere hablar. Qué mayor prueba de que nos regeneramos.

El *pollo* (1) antequerano callado. No hablar él, que ha sido siempre la *cabeza parlante* de la política. Para estar completamente desconocido no le falta nada más que estar un mes en amigable consorcio con Villaverde; él, que ha sido siempre la imagen más perfecta de la inconstancia.

Jolo.

ABONOS

Muchos ensayos parece van á hacerse en la sementera próxima de abonos químicos: nosotros que tanto nos interesamos por todo lo que se relaciona con la agricultura, agradeceríamos nos dieran cuenta en su tiempo del resultado obtenido.

Recomendamos á todos los que abonan, hagan la operación con excurpulosidad, cuidando de verificarlo con las indicaciones que requiere cada clase de abono, pues únicamente así podrá juzgarse con acierto del resultado.

Para convencerse los propietarios del efecto de los abonos que pretendan ensayar, debe dividirse el pedazo en tres trozos, abonar uno con el abono que ha de ensayarse, el otro con extiercol y el tercero con palomina: de este modo hay menos peligro de incurrir en error y puede saberse si economiamente deben emplearse: con esto desaparecerse tam-

(1) Ya lo quisiera él seguir siendo.

bién el error en que incurren nuestros propietarios, respecto á la eficacia de la palomina.

Respecto al abono de cuadra, no podemos menos de manifestar que lo consideramos como el mejor de los abonos y únicamente cuando este excasee se debe recurrir á los abonos químicos: pero hemos de advertir, que el estiercol requiere más cuidados que los que generalmente se le prodigan: ya que no se haga cuanto la ciencia aconseja, deben depositarse durante el año, en un barranco de fondo impermeable y huir de la costumbre, aquí tan arraigada, de depositarlos en eras ó pedazos que desvirtúan las riquezas del abono, no dando el resultado apetecido.

TAMBIEN LO MERECE

Dice nuestro ilustre jefe D. José Canalejas que la Monarquía debe ponerse en contacto directo con el pueblo.

Entendiéndolo así nuestro Monarca D. Alfonso XIII, ha realizado este verano, y en los momentos en que estas líneas se escriben aún continúa, un viaje para visitar algunas provincias españolas.

Además, la prensa de la corte anuncia para plazo corto otra excursión de D. Alfonso por Portugal y Andalucía.

En el realizado por Castilla, Navarra y Aragón, D. Alfonso ha estudiado sobre el terreno las necesidades de los habitantes de las comarcas visitadas, ha conocido su industria, su producción, y se ha hecho cargo, conociendo de cerca las causas, de los medios más apropiados para remediar en lo posible la situación de los productores de todos los ordenes, y así puede influir cerca de este Gobierno y de los que le sigan para que adopten medidas conducentes á tal fin.

También los pueblos deben querer ponerse en contacto con el jefe del Estado, para hacerle conocer sus medios de vida y que aquél estudiándolos se preocupe de ellos y los mejore.

De aquí que los pueblos por donde ha pasado D. Alfonso XIII, hayan hecho todos grandes esfuerzos para conseguir la estancia en ellos del Monarca, aun cuando sólo fuese por breves horas. Muchas son también ahora las poblaciones que con motivo del proyectado viaje se han puesto en movimiento para hacer análogas peticiones. *El Labriego*, de Ciudad-Real, publica unos trabajos firmados por el Doctor Selgas, en los que se indica la idea de que los representantes en Cortes de nuestra provincia, se interesen para que D. Alfonso visite la capital de nuestra provincia.

Valdepeñas, si el que esto escribe no recuerda mal, no ha sido honrado con la visita del jefe del Estado desde tiempos de D.^a Isabel II, que permaneció en esta ciudad solamente las horas necesarias para cambiar los tiros de mulas que arrastraban el carruaje de camino donde hacía el viaje.

S. M. el Rey D. Alfonso XIII, pasará por Valdepeñas cuando regrese á la Corte (salvo variación de itinerario), poco había de ser, á juicio del que esto escribe, el trabajo que costase conseguir su detención en nuestro pueblo por algunas horas.

¿Por qué no se inician algunos trabajos en este sentido?

También Valdepeñas merece la visita del Rey.

UN VALDEPEÑERO.

La Rebusca

Con pretexto de recoger la poca cantidad de uva que los vendimiadores dejan en las cepas, por no estar madura ó por ser pequeños racimos que se escapan á su vista, dada la ligereza que requiere esta recolección, se han cometido en años anteriores infinidad de abusos, que no han tenido lugar este año, gracias á la actividad y energía de nuestro dignísimo Alcalde Don Blas Maroto.

La rebusca viene siendo costumbre verificarla cuando todas las viñas tienen su fruto recogido, y en ello no hay perjuicio para nadie, pues más justo es que la pequeña utilidad que reporta, recaiga en favor del vecindario, que no que el ganado y los pájaros la aprovechen; pero lo peor del caso es, que algunos operarios avariciosos quieren participar de las primicias de tal recolección, y escudados con un permiso de sus amos, rebuscan las viñas del que les concede la autorización y á la vez vendimian los colindantes para que la labor sea más provechosa: ya que no desaparece como debiera esta costumbre de dar papeletas para la rebusca antes de publicarse el bando, á la autoridad municipal corresponde dictar las órdenes oportunas para corregir tal abuso.

Los guardas de viñas, no todos afortunadamente, se preocupan también de ir con tiempo recogiendo algunos capachos, y en el momento de publicarse el bando, se presentan con el gran descaro con uno ó dos carros de uva de clase superior, que venden sin ocultación en la bodega que tienen á bien como la cosa más natural.

Este año parece que á este gremio no se le ha dado muy bien el negocio, pues por referencias sabemos que el Juzgado es el encargado de liquidar la cuenta á uno de estos vivos.

Los que piden en el camino no son culpables, pues los conductores de carruajes, mostrándose generosos con el fruto ajeno, fomentan el número de postulantes, pero éstos, correspondiendo gratuitamente á sus protectores, pretenden evitarles las molestias de darles las uvas y al efecto suben á los carruajes por la parte posterior, y hasta que el conductor despierta van tirando al suelo todos los racimos que pueden, para que sean recogidos por los compadres que siguen el carro con sus cestas monumentales. Otros más hábiles, han sabido fabricar unos ganchos con los que sacan los racimos de los capachos, evitándose la molestia de subir al carruaje.

Las bodegas deben tener presente que no estando publicado el bando, no pueden ser bien adquiridas las uvas que les presenten en pequeñas partidas.

Terminamos felicitando al Sr. Alcalde por la campaña tan provechosa que ha llevado á cabo en la presente recolección.

CAMINOS VECINALES

El Sr. Gasset, incansable campeón de la agricultura, ha demostrado una vez más su celo por todo lo que se relaciona con esta industria, celo que contrasta con la apatía tradicional que distingue á la clase labradora.

Nadie debe tanto interés en la conservación de los caminos como el labrador, pues le supone una economía de tiempo y un ahorro de carruajes y caballerías muy digno de tenerse en cuenta; sin embargo ha dado lugar á que el Gobierno tome á su cargo tal

obra, pues de lo contrario desaparecerían los medios de comunicación entre los pueblos limítrofes.

Si esto ocurre con los caminos vecinales, nada habrá que decir de los caminos de servidumbre; si han de ser transitables, habrá que esperar á que el Gobierno los arregle con fondos del presupuesto general del Estado; á pesar de esto, todos censuramos la gestión del Gobierno, sea quien fuera el partido que rija los destinos del país, pedimos descentralización y conciertos económicos, no pensando lo mal que que regimos nuestra propia casa, tanto que tiene que acudir el poder central á necesidades puramente locales.

Realmente resultan más costosas las obras á cargo del Gobierno, tanto por el personal como por el material para ellos necesario, pero hay que tener en cuenta que caras ó baratas el Gobierno los lleva á cabo, mientras que los Municipios, bien por falta de fondos ó por las dificultades con que se tropieza para la prestación personal, siempre dejan en proyecto las obras más necesarias.

GASSET EN CIUDAD-REAL

Anoche llegaría á Ciudad-Real el Ministro de Agricultura Sr. Gasset.

Según vemos en la prensa de la capital, las autoridades, sociedades y particulares se multiplican disponiendo y preparando festejos para recibir al Ministro que tanto cariño y predilección siente por nuestra provincia.

El Alcalde de Ciudad-Real y el de Almagro, han publicado alocuciones invitando al vecindario á tomar parte en los festejos. En las estaciones de Fernan-caballero, Malagón, Ciudad-Real, Miguelturna y Almagro, que serán por las que pase el Sr. Gasset, se han levantado arcos.

En Ciudad-Real el vecindario colgará é iluminará las fachadas; lo mismo harán la Diputación, el Ayuntamiento y las sociedades en su respectivos edificios.

El Casino ha organizado en honor del Ministro una velada musical con selecto programa, que se verificará esta noche.

Todo hace presumir que el recibimiento y festejos han de ser dignos del huésped á quien se dedican.

A la hora en que escribimos estas líneas se estará organizando en Ciudad-Real la comitiva para marchar á Almagro, donde tendrá lugar la inauguración del camino de Almagro á Pozuelo.

Por no retrasar la salida de este número no esperamos la extensa información que del acto nos enviará nuestro correspondiente, la cual insertaremos en el número próximo.

Consumos

Consideramos la recaudación de este arbitrio de tanta importancia para los contribuyentes y Ayuntamiento, que aun temiendo ser pesados volvemos á ocuparnos de ello no diciendo nada nuevo, sino recordando lo que en números anteriores hemos hecho constar y sin duda por las ocupaciones propia de la vendimia, nada se ha realizado.

Aplaudimos en su debido tiempo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento y Junta de Asociados de cobrar este impuesto por Administración municipal, pero sabiendo los inconvenientes que dicho sistema lleva consigo nos permitimos aconsejar, que con el tiempo necesario y

siempre antes de principiar el año mil novecientos cuatro, procurará el Ayuntamiento asegurar la recaudación, y bien por concertos ó por el medio que creyera mejor, llevando no sólo á feliz éxito su empresa, sino evitando también los perjuicios y molestias á que puede dar lugar el no tener nada preparado para el principio del año.

También hemos dicho que una comisión formada por individuos del Ayuntamiento, Junta de Asociados y la masa agrícola, llevara á cabo tan ardua empresa; hoy que ya está oficialmente constituida la Cámara de Comercio de esta ciudad, también debe ser invitada, y trabajando de buena fé, como desde luego aseguramos lo harían las cuatro entidades dichas, podemos de antemano augurar un resultado satisfactorio.

Creemos, pues, estar en el caso de no perder un solo día, pues las elecciones se vienen encima y con los trabajos y afanes propios de tales hechos todo se olvida, y por consiguiente se retrasa la fecha de una labor que tantas veces hemos dicho es complicadísima.

A nadie debe caber duda de la trascendencia que el asunto tiene, pues no sólo es el perjuicio de que la recaudación sea insuficiente, sino que una vez visto que el sistema no da resultado, volveríamos al arriendo con todos los agravantes que hemos expuesto en números anteriores.

Prometiéndolo no volver á insistir, nos permitimos recordar al Alcalde y Concejales cuanto hemos dicho respecto á Consumos en números anteriores, rogándoles no demoren acordar el mejor medio de ejecutar el acuerdo que nunca nos cansaremos de alabar.

CONCURSO DE OBREROS

En el mes de Noviembre próximo tendrá lugar en la Moncloa un concurso de obreros agrícolas, que se celebra por la Cámara Agrícola de Madrid y Asociación de Agricultores de España, con la protección y auxilio del Ministerio de Agricultura: también tendrá lugar un concurso de máquinas agrícolas que manejarán los obreros que las casan constructoras envíen y los que acudan al concurso si las máquinas corresponden á la sección por la cual dichos obreros se presentan.

Concurren sólo los obreros de las cinco provincias de Castilla la Nueva, estableciéndose tres grupos ó secciones, premiándose á los que sean más aptos dentro de cada sección.

El primer grupo comprende las máquinas que se emplean en el cultivo para la preparación del suelo, arados en sus diversas clases, grados, rulos, rodillos, escarificadores, extirpadores, cultivadores, etc., en el segundo figurarán las máquinas empleadas en los distintos procedimientos de siembra, y los empleados para la distribución de abonos, y el tercero las máquinas usadas para las operaciones y trabajos que el cultivo de la vid exige, plantación, cuidados anuales, poda injerto, así como también el manejo de los aparatos necesarios para combatir las enfermedades que padece y destruir los insectos que la atacan.

El concurso durará tres días y en ellos los obreros ejecutarán por grupos las distintas labores que el Jurado les designe de las tres secciones que comprende, con las máquinas y aparatos que el mismo disponga y contestarán á las preguntas que sobre las operaciones que practiquen estime convenientes hacerle cualquiera de los individuos del Jurado.

Los premios consistirán en cantidades en metálico.

NOTICIAS

Exponemos lo esencial de lo dispuesto respecto al concurso, pero tenemos reglamentos que facilitaremos a cuantas personas nos lo soliciten.

Los obreros de nuestra ciudad pueden tomar parte en el concurso, dentro del grupo tercero, pudiendo adelantar sin temor á equivocarnos que obtendrían premio: en cuanto á las dos primeras secciones debemos renunciar á que dentro de ellas concurren nuestros trabajadores, pues refiriéndose ambos grupos al empleo de máquinas, tanto para el cultivo como para la distribución de semillas y abonos, podría muy bien resultar que presentarán á nuestros operarios alguna que no sabría á qué objeto ni operación había de destinarse.

Como el concurso ha de ser público, deben nuestros propietarios asistir á él, pudiendo entonces observar y tocar los resultados prácticos de ciertas máquinas y azadas que repelen y no quieren usar por amor á la rutina y por ignorancia imperdonable.

Siendo nuestra producción puramente agrícola, es de suma importancia para nosotros el acto llevado á cabo por la Cámara Agrícola de Madrid, debiendo por tanto secundarlo y hacer que estemos representados dignamente en dicho concurso.

ESTRENO

Según leemos en los periódicos de Madrid, en la noche de hoy martes se verificará en el Teatro Martín, de dicha población, el estreno del interesante melodrama en cuatro actos, ocho cuadros y un prólogo, arreglado del francés por nuestro querido compañero de redacción Juan J. García Caminero, y cuyo título es *Salvador ó los Mohicanos de París*.

Esta obra se representó en París más de quinientas noches consecutivas, y como según la prensa madrileña la traducción y arreglo á la escena española, están hechas con gran conocimiento del idioma original y de los recursos escénicos, no es aventurado asegurar para esta noche un éxito fragoroso y grande.

Nosotros nos alegráramos de ello, pues la gloria que pudiera alcanzar nuestro paisano el autor, recaería convertida en billetes de Banco, en el bolsillo de nuestro paisano el empresario del Teatro Martín, Ramón Latorre, resultando ellos gananciosos y contentos y nosotros solamente lo segundo.

A los Aficionados y Coleccionistas DE TARJETAS POSTALES

MENDOZA ha recibido recientemente de las más renombradas casas del Extranjero, un sorprendente surtido en el que pueden verse más de

Dos mil modelos distintos y en el que figuran los relieves y platinos iluminados en doble tamaño que son verdaderas preciosidades artísticas.

IMPRESA DE MENDOZA

El pasado día 17 falleció en Madrid la Sra. D.^a Eduarda Ramírez y Lasala, parienta de nuestro amigo particular D. Juan José Lasala y Merlo, y de nuestros compañeros de Redacción D. Juan José y don Diego María Lasala y Merlo, á los que así como al hermano político de la difunta el Dr. D. Enrique Varela de Seijas, hacemos presente nuestro más sentido pésame.

He regresado de su excursión cinegética nuestro querido Administrador y amigo el conocido Procurador D. Andrés Rubio.

Se han recibido en esta redacción los apreciables colgias *El Noticiero*, de Ubeda, y *Crónica Ilustrada*, de Toledo, con los que dejamos establecido el cambio.

Apenas repartidas las circulares de *Abonos y maquinarias agrícolas*, por nuestro amigo Juan José Lasala y Merlo, ha recibido éste multitud de cartas haciéndole pedidos y consultas. Esto demuestra: 1.º que los labradores manchegos van preocupándose del problema de aumentar la producción y 2.º el mucho crédito y confianza que en este ramo conceden á nuestro amigo los citados labradores. Crédito y confianza que él sabrá conservar llevando siempre por norma y ante todo los consejos de la moderna ciencia agrícola.

En vista de que el tiempo permanece sereno, sin síntomas de próxima lluvia, la Junta de vecinos de la *Yegulla* ha dispuesto reanudar los trabajos para sacar tierras y nos ruega lo hagamos público para que llegue á conocimiento de los labradores que quieran mandar nuevamente sus carros.

Con objeto de asistir al estreno de la obra dramática de que en otro lugar hablamos y gestionar algunos asuntos particulares, ha marchado á Madrid el director de EL DEMOCRATA, D. Eduardo García Caminero.

Un célebre astrónomo que pertenece á la Real Sociedad Astronómica Inglesa anuncia que en 1901 se volverá á ver la estrella de Belén, porque su periodicidad es de setenta y seis años, y la última vez que apareció fué en 1835.

Dicho astrónomo ha publicado datos y cálculos muy minuciosos en comprobación de su aserto, que ha producido grande emoción en Inglaterra.

Esta estrella, y la que apareció cuando la destrucción de Jerusalén por Tito, son, á lo que aparece, apariciones sucesivas del cometa de Halley.

La recolección de la uva en nuestro término toca á su fin. La cosecha puede calificarse de mediana.

La uva forastera, como sucede casi todos los años, ha alcanzado algunos días precios bastante altos, habiéndose llegado á pagar á siete reales y medio aroba de uva tinta. Alza en los precios que se explica teniendo en cuenta los elaboradores, que para acabar de llenar sus tinajas en un día determinado necesitan un centenar de arobas, no reparan en un real ó dos con tal de hacer la compra en el momento de la necesidad.

Señor Alcalde interino; usted que tan amenudo pasa por la calle del Buensuceso esquina á la Empedrada ¿no ha percibido se exhalan los *deliciosos* perfumes que por allí se exhalan?

¿No podría usted en esta interinidad dictar alguna disposición para evitar tan sucio y mal oliente espectáculo ó hacer saber el caso á su sustituto para que él la dictase?

De su proverbial y reconocida amabilidad esperamos que atendera nuestra indicación.

A pesar de lo terminantemente dispuesto por la Real Orden de 19 de Agosto último, el pueblo de Aldea del Rey lleva dos meses sin Profesor ni Auxiliar en su Escuela pública de niños. Estos se están ilustrando convenientemente en el manejo de la honda y el trompo, para en su día ser los encargados de la regeneración que se está preparando. Pero en cambio, el contribuyente continúa pagando el recargo municipal para que sus hijos se ilustren.

¡Sin comentarios!

¡Mucho peor que cuando nombraban los interinos los Sres. Gobernadores!

MERCADO

Precios en esta plaza

Vino tinto corriente.	5,00	ptas. arroba
» blanco »	5,00	» »
Vinagre blanco	4,00	» »
Alcohol puro de vino.	24	» »
Candeal.	11,25	pesetas fanega.
Trigo.	11,00	» »
Panizo.	10,50	» »
Cebada.	7,50	» »
Aceite.	8,50	» arroba.
Patatas.	0,80	» »

En Infantes

Candeal.	11	pesetas fanega.
Cebada.	8	» »
Vino.	4,50	» arroba.
Aguardiente de 29º	20,50	» »
Vinagre.	2,50	» »

En Castellar de Santiago

Candeal.	11'25	pesetas fanega.
Trigo.	10,50	» »
Cebada.	7'25	» »
Vino.	5	» arroba.
Pat.	8'5	» »

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS MINERALES

Abonos completos para todos los cultivos

(Fabricados expreso para cada planta con arreglo á las fórmulas y prescripciones recomendadas por la ciencia agrícola, y previo análisis de las tierras que se hace gratuito á los clientes de la casa.)

Toda clase de máquinas y motores de uso Agrícola é Industrial

Arados, Sembradoras, Segadoras, Trillos y Aventadoras. Pisadoras. Bombas y Norias de varias clases. Desgranadoras de Maíz. Prensas para uva y aceite. Molinería. Trillo desterrador Girat.

Material completo de las casas Vernette, Giralt, Averly, Sassor, Simón, Compound, Hornsby, Rodrigo y otras varias.

Básculas-puentes para carruajes y bocoyes.

Símientes seleccionadas de gran rendimiento en plantas de huerta, cereales y patatas.

Productos para la fabricación y mejoramiento de los vinos.

Material de incendios de la casa Sand, Mason y Comp^a

Pídanse notas y presupuestos.

J. J. Lasala y Merlo

EMPEDRADA, 1

VALDEPEÑAS

Joven de 12 á 14 años, que sepa bien leer y escribir y que sepa bien las cuatro reglas, hace falta.

En las oficinas de este periódico informarán.

BICICLETA

Se vende ó cambia por carruaje ó caballería.

SE VENDE

vasija de roble, usada, para vino de 4, 8, 15, y 40 arobas una.

Razón en esta imprenta.

Se venden

dos carruajes, uno de dos ruedas y otro de cuatro, y dos guarniciones, una nueva y otra usada.

Razón en la Administración de este periódico.

Antiguo Colegio de 2.^a Enseñanza

DE

Ntra. Sra. de la Consolación

VALDEPEÑAS

Años de existencia, 34

Director: DON BRAULIO RUIZ Y MUÑOZ

Clases de dibujo de figura, adorno, paisaje, topográfico y lineal con aplicación á las artes mecánicas.

Clases especiales de preparación para el ingreso en la 2.^a enseñanza, Correos.

Telégrafos, Aduanas y Peritos Agrícolas.

Se admiten internos y se remiten Reclamaciones.

VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

Adolfo Cámara SASTRE

Tetuan, 20, principal.-MADRID

Se remiten muestras á provincias.
Representante en Valdepeñas para tomar medidas y recibir en-
cargos Victor Cámara, Gijón, 14, Sastrería.

CONFITERÍA
Pastelería y Repostería



La Pajarita

REAL, 12
VALDEPEÑAS

EXPORTACION A PROVINCIAS

1913

Teléfono, 449



La Unión y El Fénix Español
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
= de Incendios y de Vida =
UNICO AGENTE EN ESTA POBLACION

José Vera Dorado

CARCEL, 1. VALDEPEÑAS. CARCEL, 1.

Taller de Carpintería y Ebanistería de Joaquin Santos

CALLE DE LA VIRGEN
Se restauran muebles de todas clases.

Caja de Previsión y Socorro PRIMERA CASA DE SEGUROS SOCIALES

Constituida con arreglo á los preceptos de la Real Orden
de 16 de Octubre de 1900 y Real Decreto de 27 de Agosto de 1901
Aceptada por el Ministerio de la Gobernación por resolución de 13 de Diciembre de 1900

Indispensable seguro para los propietarios, industriales y patronos, pues mediante él quedan relevados de las consecuencias de consideración en los accidentes que ocurren á su personal asalariado. En Valdepeñas tiene probado ya la exactitud y formalidad con que cumple sus compromisos.

Subdelegado en esta Ciudad

ANDRÉS RUBIO Y CÁMARA
PROCURADOR

★ ★ ★ ★ ★ PRINCESA, 6

CAMISERIA

GENEROS DE PUNTO

CORBATAS

Y NOVEDADES



PAÑUELOS

Pascasio Arroyo

Tetuan, 20, entresuelo

MADRID

EL DEMÓCRATA

SEMANARIO POLITICO

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES

Precio de Suscripción

España: Un trimestre 2 pesetas

Extranjero: Un trimestre. 4 "

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros en 4.ª plana . . . UNA peseta

Reclamos á precios convencionales